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友善是中华民族几千年的传统美 
德，它更是我们日常生活中的道德规 
范。有人说： 现在的社会， 友善的人很 
少， 真是这样吗？ 

电视上新闻经常报道老人摔倒在 
大街上，十几分钟过去都没有一个人 
将老人扶起， 现在的骗子那么多， 你怎 
么知道你去扶的时候，不会被反咬一 
口。 我想说： 人间无情， 大道有爱。 虽然 
现实生活中是有些坑蒙拐骗的存在， 

可是真正的爱却一直存在，而我们不 
能因为几个骗子去忽略本身的善心。 

如东北老大爷王福顺，被人撞到 
却说出那句感动无数人的话： “孩子， 
我没事，我有医保，你赶紧上班去吧 
……” 后来被媒体报道出真相： 原来老 
大爷并没有医保， 只是一个临时工， 说 
这个谎言只为传递人间真情。 “友善” 
是人际交往中具备的条件，它也是拉 
近人与人之间的距离最好的法宝。你 

还记得刚来到物 
流学院是怎样认 
识一个个新的朋 
友、 新的室友吗？ 
没错，那就是微 
笑。微笑是我们 
传递友善的一种 
方式。在熙熙攘 
攘的食堂里， 你 
不小心踩到陌生 
同学的脚，于是 

急忙表示歉意，而那位同学抱以善意 
的微笑回了句： “没关系。”这就是友 
善，用友好的态度避免了一场可能怒 
目相视或许相互指责的不必要纠纷。 
我们处在生活这个无形的大网中， 难 
免会有些磕磕碰碰、 不小心踩到脚。不 
小心相撞、无意中说错话……但是只 
要双方都能做到 “以情感人” ， 就能 “化 
干戈为玉帛” 。 

面对同一件事，用不同的态度对 
待， 就会有不同的结果。正如春晚上的 
一句话： 墙倒了还可以扶起来， 人心倒 
了可就扶不起来了”而在如今的社会 
中， 我们更应该伸出友善之手， 从人群 
中 “脱颖而出” ， 去关爱他人， 去帮助身 
边的人， 去温暖雷锋的心， 去传递我们 
的友善之心，因为友善是世界上最美 
的和平使者， 也是世界上最美的语言。 
希望在大家都能将友善之心传递给身 
边的每一个人，使我们物流学院变得 
更加美好！ 

用一句话来概括下我们当代 
大学生的核心价值观，那就是格 
物、 致知、 诚意、 正心、 修身、 齐家、 
治国、 平天下！如果没有明确的价 
值观， 就无法获得自信的人生。 

社会主义核心价值观是中国 
特色社会主义的主流意识形态， 是 
公民思想道德建设的核心， 是学校 

德育工作的灵魂， 是当代青年正确 
的价值取向。作为学生的我们， 要 
积极树立并践行社会主义核心价 
值观， 主要在于爱国、 敬业、 诚信、 
友善这几个方面。 

位卑未敢忘忧国！爱国就是人 
们对于祖国的一种深厚的依恋与 
爱护。中国核潜艇之父黄旭华为研 
制核潜艇抛家舍业、隐姓埋名、 扎 
根小海岛、 用算盘和计算尺演算了 
成千上万数据、 以总设计师身份亲 
自下水作深潜实验的， 他让爱国如 
沉沉的钟鼓叩击了历史和时空。我 
们或许没有如此伟大， 但那位为救 
落水儿童而英勇牺牲的河南大学 
学子、 那些为了保护钓鱼岛、 争取国家主权上书 
驻日大使馆的同学，他们让爱国如青年的热血 
温暖了整片土地和土地之上的人民，同龄的我 
们难道不感到自豪而敬佩吗？ 

蜡炬成灰泪始干！敬业需要有忠于职守的 
工作态度。谢觉哉先生和雷锋用他们的人生告 
诉我们一个朴素的道理：无论从事什么样的工 

作， 都要热爱自己的工作， 虽然是螺丝钉， 也要 
擎起万斤重量； 虽然是铺路石， 也要推动新时代 
不断前进。 或许有人认为我们还没参加工作， 还 
不用履行， 但我们大学生也有我们的事业。 在我 
们的身边有着这样的一群人，或许他们默默无 
闻， 但是他们却努力地学习， 在最后的成绩单上 
赢得漂亮的分数； 有的人在大学里虽不起眼， 却 
为了学校的荣誉、 系部的荣誉， 尽心尽力地做好 
自己分内的事情， 甚至帮助其他部门的同学。 这 
就是敬业， 这就是榜样。 

立身须以诚为本！诚信是中华民族的优良 
传统。 守墓老兵陈俊贵， 只因风雪之夜的一次生 
死相托， 他信守诺言， 为战友守墓几十载。然而 
现实生活中又有多少人做到了信守承诺呢？事 
虽小， 但那却是你的地基呀！ 做为当代大学生的 
我们， 更应高举诚信的旗帜， 以一颗真诚的心来 
生活，只有这样我们才能从真正意义上做一名 
中国人。 

谦和友善得人心！它是处理人际关系的基 
本准则， 是儒家思想所宣扬的中心。 古代思想家 
荀子曾经说过： “与人善言暖若锦帛，与人恶言 
深于矛戟。” ?一句简单的问候， 一个鼓励的眼 
神， 一次及时的帮扶相助， 都是温暖人心的友善 
之举。在生活工作中， 以谦和态度待人处事， 帮 
扶互助， 才能收获真情， 相交于心。 

让我们一起付诸行动，践行社会主义核心 
价值观！ 

罗曼罗兰在 《米开朗琪罗》 里说： “世界上只有一种真正 
的英雄主义， 那就是认清生活的真相后依然热爱生活。” 

党的十八大提出了社会主义核心价值观，这个价值观 
是 现在小学生都要求要背的。其实在我看来， 不同的人， 不 

同的年龄阶层， 不同的职业， 都会有不同的价值观。就像小 
学生，他们可能压根就还不会懂得富强 民主 文明 和谐对 
于国家来说意味着什么， 但是他们的老师会教给他们： 你们 
要认真上课， 要按时完成作业， 对长辈要有礼貌。所以他们 
的价值观便局限于父母和老师教的知识。而我们是新时代 
的大学生， 我们有了自己的判断力， 所有我们应该有分辨是 
与非的能力，知道自己的责任是什么以及什么是绝对不能 
做的。 或许我到现在还一事无成， 或许我从小到大都没能拿 
到过一个奖项， 又或许我连任何人的一句赞赏都没得到过， 
可是只要我没有给国家给社会带来过危害，我没有做过对 
不起良心的事， 我没有成为一个坏人， 我认为这都是值得骄 
傲的。所以我的价值观便是： 做好本分的事， 另外还应当坚 
持梦想。 我或许成为不了一个对社会有多大作用的人， 但我 
一定不会成为一个对社会有危害的人。 

十八岁的我， 被印上了很多不属于我的东西。 我被迫懂 
得很多人情世故， 被迫知道现实的残酷之处， 伴随着我所谓 
的梦想和一触即溃的自尊， 我开始变得不知所措。 我想要依 
赖自己， 却发现自己还靠不住。我安慰自己还小， 却发现身 

边的朋友早已经风生水起。 我想要依靠自己生活， 却发现生 
活远比我想象的困难要困难得多，我想要在这个黄金年代 
里做自己，却发现最难的就是做自己。我感觉自己一无所 
有， 又觉得自己什么都有。对于新鲜的事物我都想去尝试， 

却又不知道我想要的结果到底是什么。我对于未来一无所 
知。我很憧憬又很迷惘， 甚至有些害怕。直到我收到了一条 
来自我高中班主任的短信， 他告诉我： 如果你正在走在一条 
看起来没有未来的路上， 记住， 一定要继续走下去， 只有等 
你走完了这条弯路， 你才会知道自己想要的是什么。 所以我 
一定会满怀激情的去过好每一天。也许曾经说的梦想我到 
最后也没能实现，但是在实现梦想的努力中我一定可以找 
到喜欢的那个自己，也许到最后我也没能牵到喜欢的那个 
人的手。 但我一定会存在在他的记忆里， 也许我到最后也没 
能出人头地，但我的朋友们一定很开心能够认识这样一个 
我。 

接下来， 还有很多日子要走。我会把我的幼稚难过， 把 
我的孤单寂寞， 把我美好的不美好的开心的失落的那些， 把 
我所有关于年轻而又无知的一切，都毫无保留的送给那些 
在青春里陪着我的人，然后和现在依旧能陪伴在我身边的 
人， 带着最后的一丝勇气和任性， 以及那千疮百孔的梦想， 
一起在这疯狂的世界很努力的走下去。这就是我的核心价 
值观。 
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社会主义核心价值观： “富强， 民 
主， 文明， 和谐， 自由， 平等， 公正， 法 
治， 爱国， 敬业， 诚信， 友善” ， 短短十二 
个字清晰而又凝练。我第一次听到社 
会主义核心价值观是在 2014 年 3 月份 
的时候， 那时候没想太多， 只是觉得对 
高考有利就一股脑的全记住，对于它 
的深层次内涵， 我一无所知。可此时此 
刻， 我觉得核心价值观是一种信念， 一 
种精神， 更是一种力量。 

富强， 民主， 文明， 和谐主要指国 

家层面的价值目标， 要想实现不难， 但 
也不是说一朝一夕就可以达到。所以， 
咱们伟大的习大大严抓腐败，杜绝浪 
费， 打击贪官等等一系列事件。目的只 
有一个， 中国人民得幸福！不管是人民 
的口袋还是国家的口袋 GDP 都得蹭 
蹭上涨。这一天的到来并不是遥不可 
及的， 因为我们已经在路上了， 路程还 
有多远？每个人都希望时间减少再减 
少， 距离缩短再缩短。但这个路上有太 
多太多荆棘和绊石， 地沟油， 毒食物， 
中国式过马路，网页上一则又一则的 
新闻告诉着我们每个中国人谁谁谁在 
某国景区做着一些说出来让人情不自 

禁痛骂的事情。在那个明媚的大学生 
活里， 最绚烂的是手机屏幕， 不管是在 
寝室，教室，甚至是那臭气熏天的厕 
所， 都在那兢兢业业的刷着微博， 聊着 
微信， 逛着 QQ 空间。女大学生失联频 
频发生， 面对街边摔倒老人， 我们在心 
里一遍又一遍的想着到底扶不扶的问 
题.百善孝为先的孝字， 在现实面前却 
一文不值，竟有子女把自己的老父亲 
仍在野外等死。社会上一系列疆独藏 
独分子的恐怖事件，让每一个人顿时 

觉得人心惶惶，工业污染量排放毫无 
节制， 雾霾让每个人心里留下阴影， 担 
心是不是几年之后自己也会被曾经最 
害怕的疾病缠身， 在那个美丽的北京， 
再难见到美丽的天空。 

我们不禁会问， 这个社会怎么了？ 
它不应该是自由， 平等， 公正， 法治的 
吗？但为什么往往现实与希望差的那 
么远。我自己也在心里想过无数次， 我 
不愿相信这个社会是丑陋的， 不堪的， 
总觉得每一天都会有些许美好等着 
我、 我们去思寻。我是 97 年出生的， 是 
庞大的 90 后一员， 90 后是富有激情， 
敢爱敢恨， 敢做敢当的一代年轻人。我 

不敢奢望 90 后的力量有多大，但我希 
望当整个世界都被 90 后占领的时候， 
那八字公民层面的价值准则， 爱国， 敬 
业， 诚信， 友善， 能够在人民心中根深 
蒂固。每个人都不要去做自己最痛恨 
的那种人，如果你要开餐厅就不要用 
地沟油， 你要开工厂， 污水达标排放， 
你要考公务员就认认真真干实事。你 
一定一定要记住在我们老去的路上永 
远永远不要变坏。 亲爱的 90 后们， 不管 
你以后的生活怎么样， 贫穷还是富有， 

都不要忘记那个用白发来换我们青春 
的父母。我们要做那种难能可贵的人， 
做到一辈子都嫉恶如仇，绝不随波逐 
流，绝不趋炎附势，绝不绝不丢失爱 
国， 敬业， 诚信， 友善的价值准则。绝对 
有自己的原则。 

路漫漫其修远兮，吾将上下而求 
索。我希望在不远的以后， 我们每个人 
都怀揣着爱国， 敬业， 诚信， 友善的价 
值准则， 在自由， 平等， 公正， 法治价值 
取向的路上，充分地享受着大中华富 
强， 民主， 文明， 和谐的价值目标。在那 
个时候， 我想带着我自己的孩子， 去北 
京， 看看那蔚蓝的天空。 

践行社会主义核心价值观 

我 的 核 心 价 值 观 

办学理念： 以人为本 崇 技 强 能 质 量 立 校 特 色 兴 校 
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2015 年 3 月 10 日， 省委第九督 
查组组长刘建国和组员邱国良、 熊 
向荣、罗新宇一行来到我院检查党 
的群众路线教育实践活动整改落实 
情况 “回头看” 工作。我院在办公楼 
三楼会议室召开了党的群众路线教 
育实践活动整改落实情况 “回头看” 
汇报会。全体院领导参加了汇报 
会。 

党委书记倪文栋向督查组汇报 
了学院教育实践活动整改落实情况 
和 “回头看” 工作有关情况。他指出， 
学院根据教育系统统一部署，认真 
对照中央、 省委、 市委关于认真落实 
整改任务的要求， 迅速动员部署， 认 
真开展自查， 专项研究改进措施， 认 
真开展了教育实践活动整改落实情 
况 “回头看” 工作。一是强化整改力 
度， 确保 “回头看” 工作抓实抓好； 二 

是积极推进专项整治， 确保 “回头看” 
工作抓成效；三是加强制度建设， 确 
保 “回头看” 工作抓紧抓稳； 四是上下 
联动整改， 确保 “回头看” 工作不反 
弹； 五是加强作风建设， 强化责任落 
实， 确保 “回头看” 工作不松懈； 六是 
做好学院基层党组织和党员干部个 
人整改措施落实工作； 七是认真落实 
督办函文件精神。 

倪文栋说， 通过群众路线教育实 
践活动各个环节的推进， 给学院带来 
了不断优化服务质量的良性循环的 
新气象， 首先， 班子成员自身感觉在 
议事决策上都有了大的改观， 能在思 
想意识上自觉用中央八项和省委九 
条规定为内部议事和决策机制办事 
的红线和标尺。其次， 学院以大学章 
程制定为重要契机， 从办学功能及形 
式、 学院治理模式与管理体制、 人事 

管理与人才引进、学生管理与服务、 
经费、 资产、 后勤工作等方面， 系统梳 
理学院相关制度， 排查学院工作中暂 
不完整或需要调整的制度， 形成了刚 
性约束。 三是， 践行群众路线， 确保服 
务群众工作落到实处， 还必须建立群 
众监督机制， 进一步拓宽群众监督渠 
道， 丰富群众监督内容， 创新群众监 
督方式， 确保服务群众畅通无阻。 

倪文栋表示学院将以党的十八 
大、 十四届四中全会和习近平总书记 
一些列重要讲话精神的要求， 认真贯 
彻落实中央、 省委关于开展党的群众 
路线教育实践活动确定的指导思想， 
加强对习近平总书记在教育实践活 
动总结大会上的讲话精神的学习， 将 
群众路线教育实践活动各项工作长 
效化， 常态化。 凝聚师生正能量， 努力 

开创学院建设新局面。 
汇报会后，督查组通过查看资 

料、 个别访谈、 随机抽查、 实地查看、 
群众测评等方式对我院党的群众路 
线教育实践活动开展情况及整改落 
实情况 “回头看” 工作进行了全面详 
细的了解和检查。 

刘建国组长代表督查组反馈了 
检查结果。 督查组对我院教育实践活 
动整改落实情况 “回头看” 工作给予 
了充分肯定， 希望学院党委以教育实 
践活动整改落实情况 “回头看” 工作 
为契机， 进一步做好整改落实， 为师 
生群众多办实事， 解决实际问题。 

（活动办） 

5 月 8 日至 5 月 10 日， 
由湖南省教育厅等单位主办 
的 2015 年湖南省职业院校 
技能竞赛隆重举行。我院赛 
点承办了中职物联网技术应 
用与维护、高职物联网技术 
应用及高职现代物流作业方 
案设计与实施三个赛项工 
作。共有来自各中高职院校 
的 106 名选手参赛。 

湖南省教育厅职成处处 
长朱日红、 省派巡视员尹立贤、 裁判 
长庞燕、省派赛点联络员刘春艳等 
出席开幕式。开幕式由我院教务处 
处长龚全安主持。我院副院长肖智 
清致开幕词， 

朱日红处长作重要讲话并宣布 
2015 年湖南省职业院校技能竞赛物 
流职院赛点开幕。他指出职业技能 
竞赛既是学生职业技能展示与评价 
的最佳平台，也是快速提升学生职 
业技能的有效途径，对高素质技术 
技能型人才培养具有十分重要的意 
义。 

经过两天激烈角逐， 5 月 10 日 
晚上 9 点，我院赛点圆满完成三个 
赛项的竞赛， 顺利闭幕。 

来自 30 所中高职院校的 32 支 
代表队、 106 名参赛选手分别参加了 
本赛点高职现代物流方案设计与实 
施、 高职物联网技术应用、 中职物联 
网技术应用与维护 3 个赛项的竞 

赛。长沙民政职院等 8 支参赛队共 

24 名参赛选手分别获得高职现代物 
流方案设计与实施项目的一、 二、 三 
等奖；长沙民政职院等 5 支参赛队 
共 15 名参赛选手分别获得高职物 
联网技术应用项目的一、二、三等 
奖；洞口县职业中专等 6 支参赛队 
共 18 名参赛选手分别获得中职物 
联网技术应用与维护项目的一、 二、 
三等奖。 

赛点副主任、学院副院长肖智 
清做赛事组织工作总结。他指出回 
顾两天来的比赛，各参赛队秉承友 
谊第一、 竞赛第二的竞技精神， 充分 
展示了各参赛队和参赛队员良好的 
精神风貌、高超的竞技水平和较高 
的综合素质， 给各位专家、 领导和广 
大师生留下了深刻的印象。本次竞 
赛之所以取得圆满成功：一是省教 
育厅、省经信委、省交通厅高度重 
视； 二是竞赛项目设计合理， 竞赛命 
题恰当； 三是裁判工作严谨， 评判工 

作公正； 四是赛点投入力度大， 赛事 

组织力求周密细致；五是各 
参赛队态度端正，竞赛过程 
严肃认真；六是竞赛合作企 
业紧密配合，为竞赛提供了 
强力的技术保障与支持。 

省派巡视员尹立贤做赛 
事工作总结。他代表组委会 
对竞赛的成功举办及获奖选 
手表示祝贺，对所有赛事工 
作人员表示崇高敬意和衷心 
感谢。尹立贤指出物流职院 

赛点是一次热烈、 浓重、 精彩的技能 
盛会， 是大家切磋、 交流专业技能的 
平台。通过竞赛发现了人才， 展示了 
过人的技能素质和良好的精神风 
貌， 促进了全省职业教育的发展。希 
望职业院校不断加强对学生职业技 
能的培养， 学生们刻苦钻研， 努力成 
为思想技术都过硬的技术技能型人 
才，为加快湖南省经济建设发展做 
出贡献。 

三个项目裁判长庞艳、 吴伶、 成 

奋华分别对高职现代物流方案设计 
与实施、 高职物联网技术应用、 中职 
物联网技术应用与维护项目比赛情 
况进行了点评。 

赛点联络员刘春艳宣读三个项 
目获奖名单，主席台领导为获奖选 
现场颁奖。 

颁奖仪式后，主持人龚全安宣 
布 2015 年湖南省职业院校技能竞赛 
物流职院赛点顺利闭幕。 

（宣传统战部） 

2015 年 5 月 12 日下午 2 点 30 分， 

科研处在学术报告厅举办了一场以 “冷 
链物流” 为专题的讲座。本次讲座面向 
全院师生， 由中国物流与采购联合会冷 
链委秘书长秦玉鸣先生、 开利运输冷冻 
中国区大客户经理宋玫峰先生、 云通生 
鲜物流服务有限公司总经理肖小斌先 
生担任主讲人。我院肖智清副院长、 科 
研处处长及各系部老师参加讲座。 

讲座伊始， 主持人梁晓介绍了到场 
嘉宾。 随后肖智清副院长介绍了我院基 
本概况， 并对三位主讲人表示欢迎。接 
下来， 三位主讲人就 “何为冷链物流” 、 

“食品安全与冷藏运输” 、 “零售冷链物 
流” 三个方面分别进行了阐述。三位主 
讲人根据自身经验和企业要求， 对大学 
生关注的择业和就业问题， 对在场学生 
作了一些引导。 

讲座最后的交流互动环节， 同学们 
抓住这个难得的机会纷纷向三位主讲人提出一些自己 
的疑惑。时光飞逝，本次讲座在一片欢声笑语中结束 
了。讲座为同学们提供了冷链物流的最新动态， 让同学 
们更加了解这个被誉为 “下一个风口” 的冷链物流， 也 
为同学们求学、 择业、 就业提供了宝贵的建议， 让在场 
所有人都受益匪浅。 （科研处） 

2015 年 3 月 24 日下午 3 点，学院 2015 
年统战工作座谈会在办公楼三楼会议室顺利 
召开。党委书记倪文栋、 党委副书记姚建华、 
民主党派成员、 无党派人士代表、 宣传统战部 

工作人员参加了会议。宣传统战部部长常青 
主持会议。 

倪文栋书记指出学院 2015 年将进一步 
加强意识形态工作， 一是做好思想政治工作， 
以社会主义核心价值观为契机，开展一系列 
活动， 提升正能量， 抓好制度建设， 健全监督 
机制； 二是抓改革发展， 具体工作做实； 三是 

关注民生， 多办实事。希望广大统战人士为实 
现学院快速发展建言献策，提出合理性建 
议。 

会议气氛热烈而融洽，各位统战人士结 
合自身工作实际， 畅所欲言。民革代表李乃平 
就依法治校谈了看法；民革代表石通和认为 
学院应该在加强内涵建设和专业建设上下功 
夫； 九三学社代表张必强就学生管理、 教学管 
理谈了自己的体会；九三学社代表邓子云就 
学院发展思路抛出了自己的想法，并就学院 
项目管理和推动、项目经费管理等提出了具 
体建议； 民革代表谭要、 民主建国会代表龚全 
安、特聘教授黄友森、无党派人士代表吴正 
心、 贺嵘、 王晨等也都围绕学院管理、 依法治 
校、 教研教改、 内涵建设、 民生问题、 关心青年 
教职工成长等方面积极发言，提出了许多宝 
贵意见和建议。 

常青部长就全体统战人士对学院统战工 
作的支持表示感谢， 他表示 2015 年宣传统战 

部将积极探讨统战工作新形式，全力做好学院统战工 

作。 
姚建华副书记表示与会代表发言都很积极踊跃， 针 

对学院发展中的问题进行了思考， 并提出了许多宝贵建 
议。2015 年学院将创新开展统战工作， 集思广益， 希望 
全体统战人士继续关心支持学院发展， 为学院发展集聚 

更多力量， 发挥更大能量。 （宣传统战部） 
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